
过期药回收点半年颗“药”未收
市民：没报酬不愿交给药店 药店：没资金支持无法有偿回收
文/片 本报记者 李钢 实习生 魏冉

聊城三名的哥凌晨拉客遭打
疑因抢客源起争端，警方已介入调查
本报记者 孟凡萧 张超

16日，记者见到了受伤出租司
机之一杨波，杨波说，他和另外两
名受伤的哥周军、刘新建都是夜班
出租车司机。15日凌晨4点半左右，
三人一块吃完饭后到火车站出站口
拉客，当时刘新建拉到一位要去阳谷
的乘客，由于路途较远，想顺路再拉
一位乘客，就在出站口附近喊客，此
时从附近停靠的一辆客运车上下来
两名男子走到刘新建身旁。

“我隐约听到他们说，‘谁让你

拉阳谷的？以后不准拉阳谷的。’”
杨波说，话说完不久，他就看到两
人动手打了刘新建，与此同时，突
然从旁边的一辆蓝色轿车中又下
来四五名男子，上前围殴刘新建，
看见同事被打，杨波赶紧上前拉
架，没承想，自己也遭到了围殴。

另一名受伤的哥周军听到打
斗声才注意到被打的两名同事，就
边喊人边追那些打人的，结果自己
手被刀划伤，那些人都跑了。

16日上午10点左右，记者在聊
城市人民医院见到刘新建，此时的
他仍处于昏迷状态。“昨天上午做

了将近7个小时的手术，将他的脾
脏也摘除了。据大夫说，他的肠道
有五处受伤出血。”刘新建的父亲
刘连河说。

聊城市交通局运输管理处出
租科一负责人表示，他未收到任何
关于出租车司机被打的消息，之前
出租车与客运汽车也没有什么矛
盾，而且在火车站也没有客运汽车
停靠点。他对出租车司机被打的事
感到吃惊。

记者了解到，客运汽车已被古
楼派出所扣留，目前案件正在进一
步调查中。

格延伸调查

随意丢弃过期药

会造成化学污染

“把过期药随意扔掉，
危害很大。”济南市食药监
局市场监管处相关负责人
表示，药品中复杂的化学成
分随着时间的推移会有所
变化，若随意丢弃，会对水
和土壤等环境造成化学污
染。

因此，《国家危险废物
名录》将废药物、药品列为
危险废品，规定家庭日常生
活中产生的废药品及其包
装物要从生活垃圾中分类
收 集 ，按 危 险 废 物 进 行 管
理。“所以，我们不断增加定
点回收药店。”

济南市食药监局相关
负责人表示，“回收的药品
将定期被集中销毁，一年两
次，济南市选取的销毁企业
是济阳的一家环保企业。”
对于这些药店和企业，监管
部门也会加强监管，“绝对
不会落入不法渠道，这一点
市民可以放心。”
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A11版《孩子公司上班
爸妈也有“工资”》评论

@疯人院-小疯：值得其
他企业学习和借鉴！

@北极星---小熊座阿
尔法星：不错，从留人到留心。

@dodo007：很人性化的
管理，虽说钱不多，但能让人
工作更安心踏实。

@刘曰章：孝老金多少无
所谓，关键是企业有心，说明
这是一个较为负责任的企业，
社会责任感较强，应该给予关
注。

读者程占新：这个企业负
责人既会做人，又会做生意。
在这样的企业工作，对职工来
说就是一种幸福，企业的凝聚
力和战斗力还愁不强？

本报记者 张泰来 整理

为方便居民处理过期药品，济南市食药监局于9月

20日将过期失效药品回收定点药店扩容，由此前的186

家增至199家。虽然回收定点药店大增，但过期失效药品

回收情况并不乐观，许多药店过期药回收箱都成摆设，有

的甚至半年回收不到一盒过期药。许多市民反映，上交过

期药没有报酬，家里的过期药一般都会直接扔掉。
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一过期药回收箱（画圈处）被放在角落里。
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随机采访20位市民

都说家有过期药

近日天气转冷，在省城一事业
单位工作的史女士感觉有些感冒，
于是翻了翻家里的药箱，找出一盒

“感冒灵颗粒”准备冲着喝。“冲上
后，我闲着没事，就看了看药盒，才
发现过期了。”

随后，她清理家里的药箱发现，
还有2盒“感冒清热颗粒”和3盒板蓝
根也已经过期。“每次去药店买药的
时候一般会多买两盒，吃不了就在
家备着。”史女士说，有的时候药店
的营业员也会让多买几盒，就这样
家里积下了许多常用药。

史女士遇到的情况并非个例。
15日，记者在纬二路多家药店门口
随机采访了20位市民，都表示家里
有 过 期 的 药 。据 调 查 ，我 国 约 有
78 . 6%的家庭存有备用药品，但其
中30%-40%的家庭储备药物超过有
效期，而且82 . 8%的家庭没有定期
清理过期药物。

过期药回收箱

大都成摆设

虽然近四成的家庭储备药品超过
有效期，但各过期失效药品回收定点
药店却一直“惨淡经营”。“估计得有半
年没人投过期药了。”15日，泉城路附
近一家药店的营业员张女士说，“这个
回收箱在药店放了得好几年了，前几

年来放过期药的还多点。”
“虽然摆了很久了，但基本没有

人投过过期药。”纬二路一家药店的
工作人员孙女士说。

由于使用率低，本应放在店内
显眼位置的回收箱，在许多定点药
店却被搁置在角落里，或被商品掩
盖，有的甚至成了工作人员的日用
桌子。在东关大街附近一家药店里，
当记者表示要投放过期药品时，工
作人员寻找很久也没找到回收箱，
最后发现，工作人员放杯子的桌子
就是回收箱。而在历山路上的一家
定点药店，记者在堆放的商品中找
到了回收箱。

一些市民直接

将过期药扔掉

“我看到过药店门口的过期药
回收箱，可没有投过，一般就扔进垃
圾箱了。”在纬二路一家药店门口，
买药的张先生说。“现在回收药店倒
是不少，可回收又没有什么报酬。”
今年65岁的张老先生对药店无偿回
收药品就有自己的看法，他每次都
选择自行处理过期药，“我每次都把
药的包装撕烂了，再丢到垃圾里，这
样还不会被不法者利用。”

采访中，许多市民都反映回收
过期药没报酬，自己一般不会专门
跑到药店丢弃过期药。

“确实是这样，要是我们搞个赠送
小礼物的活动，投放过期药的就会增
加，可是一停下来就少了。”泉城路附
近一家药店的店长无奈地说，“作为
企业，如果没有相关资金支持，我们
不可能长期进行这种活动。”
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孝老金不在多少

关键是企业有心
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